

ABSTRAK

Indi Luthfi Chumayya, 1940410052, Partisipasi Masyarakat Dalam Mewujudkan Lingkungan Bersih Melalui Program Bank Sampah di Desa Getas Pejaten Kecamatan Jati Kabupaten Kudus.

Penelitian ini memiliki tujuan untuk mendiskripsikan partisipasi masyarakat dalam mewujudkan lingkungan bersih melalui program bank sampah di Desa Getas Pejaten Kecamatan Jati Kabupaten Kudus. Peneliti menggunakan jenis penelitian lapangan (field research), kemudian pendekatan penelitian yang digunakan adalah metode penelitian deskriptif kualitatif dengan sumber datanya adalah data primer yang diperoleh dari pengurus bank sampah dan nasabah bank sampah. Dan data sekunder yang diperoleh dari arsip atau laporan yang tersedia yang berkaitan dengan informasi atau gambaran umum masyarakat Desa Getas Pejaten Kecamatan Jati Kabupaten Kudus. Teknik pengumpulan data dengan observasi, wawancara, dan dokumentasi di program bank sampah Mustika Melati Desa Getas Pejaten Kecamatan Jati Kabupaten Kudus.

Hasil penelitian dilapangan menunjukkan bahwa partisipasi masyarakat dalam mewujudkan lingkungan bersih melalui program bank sampah sudah dilakukan dengan baik mulai dari perencanaan, aksi/pelaksanaan, dan evaluasi yang berjalan. Namun tetap ada beberapa kendala berupa faktor pendukung serta faktor penghambat dalam pelaksanaannya. Faktor pendukung partisipasi masyarakat dalam bank sampah tersebut yaitu karena masih adanya masyarakat yang mau menjadi pengurus bank sampah dan masih ada yang memiliki kesadaran untuk menabung di bank sampah. Sedangkan faktor penghambat dari partisipasi masyarakat dalam bank sampah tersebut adalah karena kurangnya kesadaran masyarakat untuk menabung di bank sampah, masyarakat masih menganggap sampah tidak berguna, kurangnya dukungan dari pemerintah desa, keterbatasan sarana berupa tempat untuk bank sampah, keterbatasan dana, serta keterbatasan pengurus bank sampah. Tingkat keberhasilan partisipasi masyarakat dalam mewujudkan lingkungan bersih melalui program bank sampah ini adalah adanya peningkatan jumlah nasabah meskipun tidak signifikan, namun peningkatan tersebut sudah dianggap baik karena adanya kemajuan dari masyarakat untuk menabung di bank sampah.

Kata kunci: Partisipasi Masyarakat, Bank Sampah, Lingkungan Bersih